PACHEICO

ORGANO DE LAFUSION REPUBLICANA- IVILISTA

TIP. EL PACIFI O

Año XX

PUNTARENAS, COSTA RICA, SÁBADO 16 DE OCTUBRE DE 1915

Nº 2.564

EL PACIFICO

Semi viario polit co ir decendiente. - Fundado en 1895

EDITOR, DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: EMILIO ALPIZAR A.

Notas de Civismo

Parece no ser tan baladí ni tan risible, como el órgano del Pachismo lo ha juzgado, el hecho de haber pedido la nulidad de los Regidores de la Municipalidad del Cantón Central, por ciudadanos, que con el derecho pleno que la Constitución les dá y con la indignación que es natural produzca el poco escrúpulo que se ha tenido como norma en el manejo de los intereses comunales, resolvieron poner en evidencia si la ley se ha escrito para coleccionarla y ponérsele en anaqueles, o si su imperio obliga y debe respetársele.

Parece no ser tan baladí y tan risible, repetimos, el negocio que traé de mal humor y cariacontecidos a los municipales, que en su demencia se creyeron autorizados para disponer como de cosa propia, del haber común, desdeñando la ley escrita, que no sólo les exige circunspección y limpieza en el manejo del Tesoro, sino que les veda aprovecharse en cualquier forma de las ventajas que les presenta el puesto público que la comunidad les confió en hora aciaga.

Ya era tiempo de que el espíritu público, indiferente muchas veces a las cosas que mayor interés deben inspirarles, se pronunciara contra esos abusos, que van haciéndose endémicos por indolencia o tolerancia injustificada.

Fuera de las personas, cuyos intereses se lastiman con la nulidad que se solicita, nadie que nosotros sepamos, ha visto con disgusto esa gestión, que tiende a implantar la moralidad como regla, en los mismos momentos en que la Municipalidad ha dictado medidas, que por inconvenientes, han merecido el veto de la autoridad superior de la Provincia, ya no digamos por la ilegalidad que determina, sino por el impu-

dor que su emisión encierra. Se le adjudica a un compadre el con-

trato del servicio de higiene por un año sin la licitación que es exigible en estos casos ¿Quién es el beneficiado?, nada menos que el Jefe de Propaganda de la candidatura a Diputado de don Pacho Amador Salcedo (Presidente en entredicho de la Municipalidad adjudicataria), sujeto cubierto con el nombre de un tercero, ausente de esta Provincia, que no tiene arraigo aquí, y cuyo deber oficial obliga su permanencia en OIGA EL MINISTRO el Guanacaste; Jefe de Propaganda que explota el contrato en inteligencia con la Municipalidad que admite aquel intermediario, no precisamente por disimular el heche de favorecer tan largamente al compadre político, que el municipio, presidido por el Sr. Amador no guarda esos escrúpulos sino por resguardar sus intereses de gestiones judiciales, que comprometerán sus entradas. Hay en esto un fondo consideración del lector.

ta penuria toca a las puertas de la Municipalidad, cuando las libranzas des- Molina.

cubiertas de pago cunden en manos del comercio, los señores municipes como si no se dieran cuenta de la situación compran unas cuantas páginas del "famoso" Libro Azul por la bicoca de cien dól'ares, páginas destinadas a grabar las proezas de nuestros pequeños grandes hombres y a reproducir por la centésima vez los retratos de aus serenisimas personas para honra de los puntarenenses y tormento de la estética. Porque estas notabilidades que nos vienen de Colombia para labrar la felicidad de nuestra tierruca, no se sacian con la publicidad moderata, nece-ario es que se vea su retrato de todos tamaños en todos colores y por todas partes y siempre por cuenta de nuestros bolsillos; porque sas méritos son tales que sin fatigar la publicidad se esfumaría el recuerdo como nobes de verano, como luz de fuego fatuo. Pero esa publicidad nos cuesta un ojo de la cara y estamos al reventar de impuestos municipales.

El señor Ministro de Gobernación, que no sa doblega por conveniencias políticas, ni es un pobre de espíritu, sino todo un carácter, conoce al dedillo los escándalos y exacciones de la presente administración municipal, v al decretar la nulidad de los Ediles que han incurrido en falta punible, no hará otra cosa que tributar pleito homaje a la ley y la justicia.

Aquello de las "grandes cobardías", solamente es aplicable a vosotros los grandes delincuentes!

LOS LUJOS MUNICIPALES

La caja municipal no tiene el dinero suficiente para cubrir los giros de los empleados: el tesoro atraviesa por una crisis espantosa, y sinembargo, al Ayuntamiento no se para en pelillos para acordar un gasto superfluo, a todas luces innecesario, como lo es, quien lo dudat el que se va a hacer con la "compra" de una página del famoso Libro Azul.

Habria sido una heregia, un sacrilegio sin nombre, que los patriotas del Municipio se quedaran sin figurar de cuerpo ente ro, en las nítidas páginas del Libro Azul.

Pero el afán de notoriedad de que dan pruebas los ediles, no justifica el deseo de tirar a los bolsillos de los empresarios del Libro, cien del res, que bnena falta hacen para otras cosas de verdadera importancia.

Para complacer su vanidad, los municipes deben "rascarse" los bolsillos, que re sulta indecoroso echar mano a diveros ajenos para aquel objeto.

Con cien dólares mucho bueno se puede hacer: sin ir muy lejos destinarse al saneamiento público, o a la compra de excusados portátiles, verdadera necesidad sólo sentida entre el proletariado de Puntarenas.

Es muy sensible que la Municipalidad, esté siempre dispuesta a despifarrar, con cualquier insignificante pretexto, para hacerle siempre bombo a su caro Presidente.

DE GOBERNACIÓN

Nº 33. Sesión ordinaria de la Municipalidad de Puntarenas, a las 7 p. m. del 2 de octubre de 1915. Asistieron los regidores Amador, Molina y A-

VI. - Leido el veto puesto por el señor Gobernador al acuerdo IV de la sesión anterior, relativo a la prórrode doble inmoralidad que dejamos a la ga del contrato existente con el señor Fidencio Arias para el aseo general A estas horas, cuando la más insóli- de este puerto, se acuerda: pasarlo a comisión de los regidores ARAYA y

VII:-Oido el representante del Li bro Azul de Costa Rica, quien ofrece el derecho a tres páginas y seis libros mediante el pago de cien pesos oro (280 colones), pagaderos 25 el veinte del corriente mes, 25 el veinte de noviembre entrante y 50 una vez entregados los libros, por UNANIMIDAD se acuerda: tomar dicha suscrición en los términos dichos y autorizar al Regidor A. ARAYA para firmar el contrato.

Aclaración

La firma mía que he visto publicada en la lista de alhesiones del pachismo, al cual ni pertenezco ni perteneceré, es suplantada. Di una firma en un asunto que concernia a don Juan M. Rodríguez; pero seguramente se le ha dado otra inversión. Es un abuso.

NICOLÁS DEPORT

N. de la R. Y luego sostienen que el aparato del Rodrignismo, no es tureca con buen sebo para pescar incantos.

Don Pacho me ha llamado por medio de sus agentes sin duda para que rectifique la alusión que se me hace vedadamente en un artículo de El Pacífico en su anterior nú-

Comp'azco a don Pacho: Cuando en el mes de junio de este año se me nombró Inspector de Rentas municipales en Chomes, acepté el puesto, no por que fuera su partidario, pues soy y seré republicano, sino por participar, como puntarenense, del reparto que él hacía de los fondos comunales. Cuardo se me dijo que mi principal obligación consistía en hacerle propaganda a la candidatura del señor Amador y en recoger adhesiones a su favor, cumpli mi cometido de manera de no perjudicar al partido al cual estoy afiliado desde mi edad de ciudadano.

Puntarenas, octubre de 1915.

FRANCO. CAMARENO M.

Mi filiación de momento por consecuencia de amistad y de familia fue de primera impresion pachista; pero civilista por convicción declaro: que considero beneficioso a los intereses de la comunidad puntarenense el pacto entre mi partido y el gran partido republicano, que regenerará la administración local. y puntarenense antes que todo acuerpo el pacto y declaro que tiene mi adhesión y tendra mi voto en diciembre como firme partidario.

Puntarenas, 16 de octubre de 1915.

JULIAN ANGULO S.

Rápidas

A despedir al señor Diniel Zúñiga, quien se dirige a San José, fueron las escuelas de esta ciudad, a la estación

-En la sesión municipal de hoy, el Síndico pedirá revisión de ciertos acuerdos que perjudican a la localidad. Nunca es tarde para comenzar.

-Del Registro Público devolvieron a los interesados ciertas escrituras por no estar garantizado, en debida forma, el cartulario. Quién pagará el plato roto. El cliente o el funcionarior

-Se forma en esta ciudad una sociedad para explotar el negocio de

-El importante vecino de Lepanto don José Rosales Batista, según nos manifiesta el encargado de la propaganda de la fusión en aquella localidad, ingresó en las filas de ésta.

-- En el próximo mes saldrá un semanario de caricaturas.

LOS VERDES

La Información del viernes publica el siguiente suelto: "Reunión Política. Anoche, en la ciudad de Puntarenas y en casa de don Ulpiano Fonseca los duranistas celebraron una reunión política, de la que hacen reserva absoluta, esta circunstancia llama poderosamente la atención del público y se hacen diversos comentarios" Don Ramón Araya, don Miguel H. Céspedes, don Rafael París e importantes miembros del partido duranista, estuvieron en esa reunión no sabemos con que propósitos.

A LA CAPITAL

A ver su familia y con el fin de resolver un asunto que se relaciona con esta localidad, partió hoy en la mañana el joven republicano don Macedonio Esquivel.

Ojalá cuajen sus propósitos.

PROGRAMA

De la retreta que dará la Banda Militar mañana a las 8 p. m. en el Parque Victoria.

1º BOHEMION Paso doble Vives 29 MI PATRIA Obertura Langlois 3º TOREADOR Jota Kasels 4º DON PA-CUAL Fantasia Donizetti

5º FELIZ AÑO NUEVO Vals Murillo Octubre 16 de 1915.

El Director,

Jose M. Ríos.

VICTORIA

Quién se llevará la victoria en el pugilato entablado por los jóvenes Miguel Fulton y Arturo Araya quienes han comprado ediciones completas de El Correo de la Costa? Nos dicen que Fulton tiene más de un millón de votos y que Araya no se quedará atrás.

Quien sera el ganancioso?



Qué cuentas de nuevo Monchita? -Mucho, mi distinguida ('olasa.

-Has de saber que un Regidor le hizo una mala partida a Romana Rojas Alvarez, birlandole unos cuantos colones, a mas de lo que le dió el contrato de marras.

-No digas eso, pues nadie te c eerá después de haber leido la autoliog afia del inmaculado ...

Sabes Colasa, que la Municipalidad que nada tiene y que lo debe todo ha regalado cien dólares a unos machos para que publiquen los "cliches" que publicó el ofreo la vez pasada en un libro que mandara i después de la catastrofe.

-De que catastrofe hablas, Moncha, será de la que se espera de las alturas con motivo de los desatentados que con fondos ajenos cometen en esta tierra?

-Colasa supiste que se decifro el enigma de los cocos? Parece que Mr. Molino se dedicará a sembrar cocales para venderlos cuando vuelva a ocupar una silla en el Ayun-

-Ramona, yo sabia que el negocio del carey ya no era negocio y que había que buscar otros derroteros, pues ya los baños estaban tomados por un particular y no dejan en-

Viste, Ramona, como se retrataron ayer los municipes más corrongos, los blancos de cuerpo y alma, los que han pecado solo venialmente, que yo y Humberta sepamos?

- Dicen, Colasa, que a dos de ellos le corresponde el premio en el certamen de la belleza. Yo le daria mi voto si asi fuera y mil mas a aquel diablillo; que como el cuclillo, siempre está hablando de si, aunque mepagara como acostumbra el indino.....

-Ramona, en que folleto se publicarán tan simpaticas figuras, pues ya el Correo las publicó azules....ahora se publicarán en el Libro Verde que editara don Reinaldo, digo don Ulpiano, el antigobiernista más furi-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Información Política

Puntarenas, 13 de octubre de 1915 A Presidente de la República

Respetuosamente me permito hacer la consulta siguiente: la Junta Principal del distrito 4º Lepanto, fue instalada por mi autoridad en la fecha correspondiente. Lepanto es la cabecera del distrito donde reside el Agente Principal de Policía y por consiguiente entiendo que debe ser este lugar el asiento de la referida Junta. Pero es el caso que la Junta Principal a moción del vocal duranista, acordó trasladar la Junta al barrio de Corozal que dista de aquí tres leguas y donde no hay autoridad principal de Policía.

Es correcto legalmente que esta Junta se traslade a dicho barrio o que se nombre una Junta auxiliar para aquel lugar, si fuere necesario?

El Agete Pral. de Policía

V. M. Cruz

San José, 13 de Octubre de 1915 A Agente Principal de Policia.

Lepanto.

Según el artículo 8º de la respectiva ley, corresponde a las juntas cantonales señalar el lugar del distrito en donde las juntas de distrito han de fungir, señalamiento que se hará de acuerdo con el artículo 7º, o sea tomando en cuenta el punto que pueda considerarse como cabecera del distrito; y si hubiere más caseríos deberá nombrarse juntas auxiliares en cada uno de ellos. La Junta de distrito no puede en ningún caso hacer ese señalamiento ni menos cambiarlo.

ALFREDO GONZÁLEZ

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias-LAS ALVARADO



W. R. Grace & Co.

IMPORTADORES

EXPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans Puede ofrecer a los IMPORTADORES al por mayor

Arros
Cemento am ricano, alemán, sueco
Canfin
Gusolina

Harina Pez Rubia Sodu Cáustica Trigo

ABONO PARA CAFÉ

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

pueden ofrecer a los señores exportadores bueua oportunidad para embarcar carga para +L ISTMO, NEW YORK, ESCANDINAVIA

PARA MAS INFORMES

F. WISN, Agente General,
S n José, C R.

LUIS CASALVOLONE, Subagente, Punta en s. C. R

Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y A MAS BAJO PRECIO Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co

RUDOLPH HERZOG

CASA PRINCIPAL Y DE GRAN ESTILO, ESPECIALISTA EN VESTIDOS, ROPA, AJUARES, DECOBACIONES Y MUEBLES. Telas de lana, seda y algodén para vestidos de señoras. Vestidos medio
confeccionados de tul, seda y velo lavable. Paholetas, mantas de viaje, coche y abrigo, frazadas
Confecciones para señoras

Paletote, Abrigos, Trajes, Vestidos, Batas Faldas, Blusas, Enaguas, Sombreros, etc., etc.

Trajes para minos

Vestidos y abrigos para niños. Vestidos y Paletots para señoritas Trajes para niños. Abrigos y Pelerinas.

Ropa para caballeros

Trajesy Paletots. Trajes para excursiones, para caza y sport

Sombreres y Gorras.

Telas blancas de algodón, lino, mantelería, ropa de baño, ropa interior blanca, ropa paracamas guantes, corbatas, medias, ropa interior de punto, corsés, delantales, sombrilla y paraguas

Pidan catalogos y envien sus pedidos a VICTOR FABIAN, San José, 6. casilla H., 882

Tip. do EL PACIFICO

GASOLINA

Vendo GASOLINA y DESTILLATE al preciomás baj de plaza

LUIS CASALVOLONE

ASERRADERQ A VAPOR

Magnifica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de
maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arros.
Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE : : : : PUNTARENAS

SERAFIN SARAVIA

Age te exclusivo de la bien corocida y acreditada harina DAYTON y MACHETE, tiene el gusto de ofrecer a sus clientes este
artículo al pre io más bajo posib e y avisa por el presente que mantenda si mpre un depósito suficiente para llenar las necesidade de

También o're e me caderías en general de las que está recibieudo nuevos surtidos constantemente. Atiende, como de costumbre, las órdenes de sus chentes y está dispuesto a dartes buenos precios.

nos precios.—Puntarenas, Julio 31 de 1915.

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al 'ado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia à este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc.

ANTONIO MARTINEZ GARCIA

Agente - Comisionista - San Jose Apartado 699

Se hace cargo de toda comisión que le consien.—Compra y venta de casas, fincas, negocios y remite todos los datos de compra y venta de todo artículo que le consien,—PRONTITUD Y HONRADEZ EN LOS PEDIDOS.

FARMACIA LA WIGIORIA

de Alejandro Garrido Tucuix SITUADA FRENTE AL PARQUE DE LA VICTORIA

Surtido renovado constantemente. Drogas puras.—Especial atención al despacho de recelas. e acaba de recibir la famosa Pasta Pestoral del Dr. Andreu, la medicina más eficas para curar tos a las afecciones de las vías respiratorias tales como asma; catarros, bronquitis, etc. etc. Facilita de manera prodigiosa a expeccoración.

Compra de cueros y pieles

KAOOOOOOOOOOOO X XOOOOOOOOOOOO

A 62.00 Y 70.00 COLONES

Entenderse con N. BENJAMIN. — Puntarenas 🚟 🗮

boooooooooooxxxoooooooooo

CERVEZA HIGH GRADE

PURA = JELICIOSA = NUTRITIVA

Agente LUIS CASALVOLONE .- Puntarenas.

TEODORO ROIZ

Gran Fabrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899
Almacén de Abarrotes y Licores
PUNTARENA SCOSTA RICA.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA
DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE O TUBRE DE 1915

	BALLENA		BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Ponta enas	Salida de Bebedero
Viernes 1 1 Martes 5 8 Lunes 11 Viernes 15 Martes 19 Viern s 22 Lunes 25 Viern s 29	1 a m 5 a m 7 a m 11 p m 1 a m 5 a m 7 a m 11 p m 1 a m	9 a m 12 m 2 p m 6 a m del 1' 9 a m 12 m 2 p m 6 a m del 26 8 . m	Sábado 2 Miércoles 6 Sábado 9 Miércoles 13 Sábado 16 Miércoles 20 Sábado 23 Miércoles 27 Sábado 30	3 a m 7 a m 9 a m 1 a m 7 a m 1 a m 2 a m	9 a m 1 p m 3 p m 7 a m 9 a m 1 p m 3 p m 7 a m 8 a m
* Escala en Manzanillo de ida y vuelta. SAN PABLO			PUERTO JESUS		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Paerto Jesa
Miércoles 6 " 13 " 20 " 27	8.30 a m 2.30 a m 8.30 a m 2.30 a m	1 p m 7 a m 1 p m 8 a m	Sábad · 2 , 9 ,, 16 ,, 23 ,, 30	4 a m 10 a m 4 a m 10 a m 3 a m	9 a m 3 p m 9 a m 3 p m 8 - m
MANZ	NILLO - B	LLENA	PUNTA	RENAS -	TAMBOR
		1315 G1327	D. TOWN A	RENAS -	TAMBOR
Fechas	Salida de Manzanille	Salida de Ballena	44	Salida de Puntarenas	Salida de Tamber
Fechas Viernes 1		13KF (832)	44	Salida de	Salida de
Viernes 1	Manzanille 3 a m	9 a m 9 a m	Fechas Domingo 10 Miér les 20	Salida de Puntarenas 4.30 a m	Salida de Tambor S a m 8 a m 8 a m
Viernes 1	Manzanille 3 a m 3 a m	9 a m 9 a m	Fechas Domingo 10 Miér les 20	Salida de Puntarenas 4.30 a m 4.30 a m 4.30 a m	Salida de Tambor S a m 8 a m 8 a m

TARIFA DE PASAJES

Pe Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bobedero, Puerto Jesús. Sau Pablo y Tambor o viceversa, en primera	₫ 3.00
Pablo y lambor o viceversa, en primera	
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda	2.00
De I directorias a los inicianos	2-00
., Manzanillo o viceversa, en primera	
al mismo puerto, en segunda	1. 0
", " at mismo puerto, en segunda	1 00
Chames o viceversa	1-00
" - " " To !!	3-00
". Manzanillo ,, Ballena o viceversa, en primera	10.155
al mismo puerto, en segunda	2-00
" at misino puerso, en augunta	2 00
San Pablo v Puerte Jesus o viceversa, en primera	200
"	1-00
" , los mismos puertos, en segunda	
" Mis de dier er or mitad de presio.	

TARIFA DE FLETES

2000	uintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón	0.40
"	da garrafón lleno (15 litros)	0-50
, C	wado	0-25
"	monaura	0-25
,	anero de res	0-25
	the office de name	0.25
	Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad orte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos d	, para e

Esta Empresa tiense honor de ofrecer al pússic un ser ico especial para inies expresa en ancuas de gas ina rápidas que reunen la mej rescondiciones de seguridad y confort, a los siguient s precios:

A Chomes, ida o	regreso	£ 15 00	
" Cabo Blanco, "		:0 00	
"Lepanto. "		25 00	
" Corosal, "		35 00	
" Santa Juana. "		20 0	ı
" Manzanillo, "		3 : 00	١
" Colorado, "		40 01	ĺ
" Puerto Jesús, "		40 00	ı
" San Pablo, "		40 01	ı
Paquera, "		35 00	ı
" Tambor, "		50 01	ı
" Pitahaya, "		10 00	ı
Bebedero, "		60 0	Į
" Humo, "		60 00	ı
" Ballena, "		70 00	
T1	3		1

A los veraneantes ofrecemos gasolinas adecuadas para hacer raseos por el estero y la playa al módico precio de **c** 10 00 por hora.

La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

1-El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.

2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p8 No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero dejo de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.

3—Las hora de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.

4-Los garrafones vacios o llenos de licor, así como las latas de canfín, serán trasportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.

5-Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.

6-Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas Cada pa sajero tiene derecho al trasporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.

7-Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.

8-Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.

9-Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Trasportes" y la telegráfica a "Empresa-Puntarenas".

10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco co co ones por m l, de comisión.

LA EMPRESA

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS

Ventas solo al por mayor-Libres de descuentosen ventas al contado Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Misa en campaña

El doce del presente se verificó en el lugar debidamente preparado la misa solemne por la paz Europea, organizada por los señores munícipes Soto, Rojas y Suarez. El florista señor Anderson se encargó del adorno, el que resultó soberbio.

A las 8 ½ a m. la concurrencia era numerosísima, a esa hora, el Ilmo. Sr. Obispo Dr. Stork asistido por los señores canónigos Dr. Oton Castro y Lic. Ricardo Zúñiga, dió principio a la Santa Misa; un coro de niños y niñas del Hospicio de Huérfanos, dirigido por la virtuosa Sor Cecilia, entonó el Himno Eucarístico, que cantado al aire libre, por angelicales vocesitas y en tan solemne momento, parecía tener mayores encantos y más bellas armonías. Terminada la Santa misa, el Ilmo. Sr. Obispo, dirigió al público la palabra con esa elocuencia hija de la sinceridad que tantas veces hemos admirado en nuestro Pastor; sus palabras dichas llanamente, sin ampulosidades ni rebuscamientos, hacen siempre el efecto de un padre que habla a sus hijos, de un amigo que se dirige a sus amigos.

Tuvo el Ilmo. Prelado bellas frases refiriéndose a la necesidad de impetrar la paz del mundo; habló también de la significativa fiesta organizada por la Municipalidad de San José. Terminado el discurso del señor Obispo, la señorita Berta Fernández recitó con maestría la siguiente composición del poeta eucarístico don José María Alfaro

Cooper.

Rojo y Blanco

Señor de Misericordia Que en tu infinita bondad Presides cielos y mundos Sin descuidarlos jamás: Mira que Europa sucumbe En esta guerra fatal Que tiñe de manchas rojas La tierra que ardiendo está, Las naves que el aire cruzan Y las que surcan la mar; Rojo ostentan las banderas Que el viento soplando va, El surco que abre en las filas La granada al estallar, Las lenguas mil del incendio Irresistible y voraz, La horrible hoguera en que arrojan Los cuerpos a incinerar Y el odio de tantas almas De la pobre humanidad.

Señor, que termine ordena
Esta locura procaz
Y vuelva a lucir de nuevo
La blancura virginal
Que ostenta el lirio en el prado,
La corona de azahar,
El cirio que ante tu imagen
Ha encendido la piedad,
La plegaria de los niños,
La pura nieve invernal,
El lienzo que pide tregua,
La vela que henchida va
Y la Hostia santa que guarda
La custodia en el altar.

Señor de Misericordia; Oh manso Jesús! piedad, Que se depongan los odios, Cese la guerra infernal Y que esos pueblos se unan Con un ósculo de paz.

7 de octubre de 1915

J. M. ALFARO.
(De La Epoca)

Anunciese y suscríbase a "EL PACIFICO"

Carta sin sobre

Señor don Manuel J. Grillo.

A su llegada al País.

Querido amigo:

Para contestarle a un osime resentido, cuya amistad me honra y me levanta a una altura envidiable dada su
influencia política, su hombria de bien,
su carácter incorruptible y todas las
etc. que le adornan, suplícole autorizarme para publicar el primer párrafo
de su apreciable del 11 del pasado.

Suplícole también decirme, con la franqueza que le caracteriza, qué opina usted del acuerdo municipal en que se le dan cien dólares a los representantes de Libro Azul. Me permito hacerle esta pregunta porque se relaciona con lo que conversamos la última vez, en que usted me habló de higiene..... en todo sentido.

De usted muy atento amigo,

EMILIO ALPIZAR A.

Oh! mi finura!

Hay en este mundo seres cargados de defectos: los hay coléricos, hipócritas, embusteros, tontos, jugadores, borrachos.

Pues bien, sepan ustedes que ninguno de estos defectos se puede comparar al que ha sido la causa de tedas mis desventuras.

He nacido....demasiado fino! Sí, se nores, demasiado fino; y a pesar de mis esfuerzos para corregirme este defecto, no puedo sustraerme a él y soy su víctima diaria.

Si llueve y quiero tomar el tranvía para sentarme en un sitio que he visto vacío, al poner el pie en el estribo tropiezo con otro caballero que también va a subir, y le digo:

-Pase Ud., pase Ud., y vo me quedo plantado fuera, mojandome hasta los huesos por mi exceso de figura.

Hace dos años fuí por primera vez a co mer a casa de la señora de Trespepinos. Sirvieron una pava trufada (se come muy bien en la casa de la señora de Trespepinos); estaba guisada a la perfección (la pava.) Me rogaron que la trinchara. No soy muy entendido en tal tarea, pero.... mi educación! Puse todo mi cuidado.... la fuente circuló y cuando llegó a mis manos contenía aún algunas buenas tajadas; fui a servirme, pero adverti que mi vecina había despachado ya toda su ración. A pesar de sus súplicas para que me sirviera yo primero, mi educación me obligó pasar la fuente a esta voraz señora que, a su vez, la pasó a otro y éste a otro, de forma que cuando volvió a mis manos no contenía más que la cabeza de la pava.

La señora de Trespepinos se sofocó, se excusó; pero yo, el hombre fino, le juré y le aseguré que de la pava me gustaba solamente la cabeza y que aborrecía lo demás.

¡Saben ustedes lo que me ha sucedido luego! Pues cada vez que voy a comer a casa de esta señora o la de alguno de sus amigos, me sirven solamente la cabeza de las aves.....

Mi excesiva finura me ha valido el tragarme en un año doscientas veintitrés ca-

Las he contado!

Un día, al encontrarme un caballero tan fino como yo, me hizo perder el empleo que tenía solicitado en el Ministerio.

Vean ustedes como fué:

Cuando llegué a la antesala, había diez personas que esperaban. Fueron entrando según su turno y quedamos los últimos, un joven rubio y un servidor de ustedes.

Aparece el portero y dice:

—¡A quién le toca entrar, señores?

El joven rubio y yo nos inclinamos y diimos.

-Pase usted, pase usted!

-De ninguna manera, pase usted autes!
-No pasaré sino después de usted?

Pues yo tampoco.

Ninguno de los dos quería pasar primero y durante un cuarto de hora o más nos cumplimentamos reciprocamente

Al fin pensé: "Sé grosero alguna vez en tu vida", y, juntando la acción a la palabra, me precipité hacia la puerta.... Pero lo que yo había pensado lo había pensado también el joven rubio, y hétenos a los dos apretados y estrujados en la abertura demasiado estrecha de la puerta y convirtiendo nuestros dos sombreros de copa en dos acordiones.

Esta vez las excusas duraron media ho-

-Usted perdone!

-Usted es el que ha de perdonar, soy un grosero.

- Al contrario. Soy yo el que tengo la culpa!

- No diga usted eso, por Dios!
Así nos pasamos hasta que el portero

nos dijo:
—Señores, su Excelencia ya no recibe.

De esta manera perdí mi colocación en el Ministerio.

Y aun más. No tan solamente soy fino, sino que además soy miope.

Saludo a todo el mundo por miedo de que me motejen de mal educado. A los dos días de llevar un sombrero, el ala se retuerce; a los ocho, se rompe. Resulta carísimo el ser un hombre fino. He saludado durante tres meses, todas las mañanas, a un caballero muy rizado que estaba a la puerta de un bazar de sastrería.

La primera vez se sonrió al verme....
le saludé.....una sonrisa merece un saludo. Como cada vez que pasaba me sonreía, me figuraba tener con él una deuda
de galantería y esto me humillaba.

-¡Será un mudo? pensé.

Le tiendo la mano...."Tableu!" Era un maniquí!

Llegué jadeante; ya mi temblorosa mano se tendía hacia la puerta del único..... departamento libre....cuando una señora corrió a mí, mirándome con elocuentes y suplicantes ojos, tanto, que sin reflexionar que tenía el derecho de antigüedad, y hasta sin comparar la importancia de nuestras mutuas angustias, murmuré al momento:

-Pase usted, pase usted. Oh! fué terrible, al recordarlo, sudo.

Por fin, contar a ustedes todas las tribulaciones a que me conduce mi exceso de finura, sería cuento de nunca acabar.

Tengo un hermano gemelo. ¡Cuál es el más joven de los dos? Pues, yo. ¡Por qué? Porque yo demasiado fino antes de venir al mundo, el día de nuestra salida, le dije con seguridad:

-Pase usted, pase usted antes!

OCTAVIO PREDELO

PROTESTAS

En las muchas listas del fracasado don Francisco de P. Amador, el "caro" presi dente municipal, figura mi nombre como adepto a esa candidatura mil veces repu diada.

Hago constar, vo, Rómulo Me i ano o José Rómulo Mejicano, que nu ca he firmado por Pacho, ni firmo ni pienso firmar; y que si mi nombre figura se ha cometido un abuso, del cual protesto y hago constar que soy y segui é siendo republicano de los convencidos.

RÓMULO MEJICANO

Puntarenas, Octubre 13 de 1915

Con extrañeza hemos visto figurar nuestros nombres en la lista que publica el Partido de la Coalición Pachista. Hacemos constar que somos del partido del orden, que estamos sati-fechos con la conducta del Ejecutivo, y que nuestro voto será para el candidato del partido popular don Clodomiro G. Figueroa para Diputado y por los candidatos de la fusión republicana civilista para munícipes

Manuel Pena J
Vicente Chavarria
José Acevedo J.
Quintín Marroquin
Matías Niño P.
Rubén Orozco
Rafael Aguilar
José del Carmen Rosales
Manuel Prendas C.
Agustín Zúñiga C.

Es peligroso descuidar

TOSES BRONQUITIS

y demás afecciones del pecho ó pulmones por leves que parezcan. Muchos casos de tisis empezaron así. Es economía cuidarse pronto con la mejor medicina para esos males, la

Emulsión de Scott



(de rico Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos).

CAMPO SOLICITADO

Es el abecedario la basa fundamental de las ciencias y hasta de las artes. Lògico. Si: es la base fundamental, ex a piedra angular y la fuente de aguas puras y cristalians d'inde el hombre se ha em capado y e empapa, y p rel cual ha llega o a un estado, de su mayor altura de perfec i namiento y por el en todos los tiempos pasad s y presente, en todas las naciones v en las sociedades todas, han exis ido y figurado esos prohombre ya en las matemáticas, en el foro, en la mecánica y en todas las cie cias que el pensamiento humano pueda abarcar, y que figuran y bril an en la historia como brillantes en el espacio esas conste laciones de primera magnitud en el si t ma planetario: y por él es-145 mismas, han e calado las gradas de la más completa y notoria civil zación, cultura y adelanto; y por él han existido y existen e os gen os, esos semidioses que se lla man inventores Si: do quiera que e abran las puertis de una es-

cue'a, de un colegio o de una universidad, allí se le encontrará como piedra de primer toque, con la cual han tropezado esos colosos, ansiosos de llegar a la cima de sus más ardientes aspiraciones: y aquí citaré algunos de los más célebres que han descollado entre esas genialidades, concretándome a ser lacónico para no cansar con mi argumento. Quizá recordeis aunque talvez sin placer ni venerac ón los nombres de Fulion el inventor del vapor, que por su medio se salvan las distancas y las dificult des del océano, y se facilitan las vías de comunicación y trasporte: el de Frankln, el del pararrayo, que pone a salvo a la humanidad de ese monstruo devartador y an quilador de todo con lo que tropieza en su carrera de cendente de la atmósfera; los de Morse y Gramhbell, los del telégrafo y teléfono, respectivamente grandiosos trasmit res de la palabra y el pensamiento humanos. (Continuará)

J SÉ PALMA C.

Wisky John Haig

La más antigua destilería en el mundo. — El ms fino obtenible

Agente LUIS CASALVOLONE.—Puntarenas

Man Chong Sing y Continue Tienda ::: Abarrotes ::: Almacen